
! ! ! ! !!!"消防日"已经过去一段日

子# 昨天凌晨杨浦区一幢老式居民

楼的火灾$!死 !伤$又唤起人们对

冬季防火的警醒#

这几年$ 上海火灾一直呈下降

趋势$ 但有一个特点始终如影随形$

那就是!小火亡人"# 这是一种非正常

火灾现象$经济损失小$过火面积小$

受灾户数和人数少$但却总是带走鲜

活的生命#近年来上海发生的火灾死

亡事故中$!小火亡人" 占了七成以

上#此前虹口区虹镇老街上曾经烧过

这样一把火$ 过火面积仅 #$%平方

米$却造成 !人死亡# #$%平方米$可

谓立锥之地$强烈的反差$让人嗟叹#

最近到嘉定区州桥老街采访$

听到一个关于防火的故事$ 颇有感

触# 州桥老街位于嘉定闹市区博乐

广场西侧$ 可以说是嘉定文化之根$

从公元 !&!'年建县后就是县治中

心$八百年未移#千步之内$汇聚了宋%

元%明%清历代古塔%石街%老桥%旧庙%

名园等古迹$有汇龙潭%孔庙%法华

塔%秋霞圃等古韵浓郁的景点$被列

为国家 ()级旅游景区#但谁能想到$

这游人熙攘%商户栉比的区域$一直

是压在当地政府部门心头的一块大

石$年年被列为火灾隐患危重区域#

原因在于三多一少& 砖木建筑

多%餐饮明火多%电路老化多$消防设

施少# 尤其是这一少$可谓少得可怜&

整个老街的区域内$并无消防管网$一

旦发生火灾$必须从外面取水$老街上

街道狭长$ 消防车难以长驱直入$加

上大多数商户缺少烟感报警和消防

喷淋$周边缺少消火栓$火灾初期扑

救成问题$一旦起火很容易酿成大灾#

近几年$老街上至少已经烧了三

四把火$其中一起就在文物保护单位

法华塔的对面$让人捏了一把汗# 法

华塔又名金沙塔$始建于宋代开禧年

间$此后$明代万历年间$清代康熙%

雍正%乾隆%嘉庆及民国时期均有不

同程度的修缮# !""*年 !月对法华

塔地宫进行清理发掘$ 先后发现了

宋%元%明三代的一批佛像%书籍%古

钱%玉器等珍贵文物# 可以想见$一旦

被祝融光顾$损失必定让人扼腕#

其实这种困境$ 在全国各地都

不同程度存在# 近几年$古镇%老街

火灾频发$ 其中最为著名的是武汉

汉正街和云南丽江%大理%香格里拉

古城的大火#老建筑商业开发后$在

火灾面前的天生弱势$ 只有靠提高

防火等级来增加容错率# 面对州桥

老街的重重火患$ 作为政府管理部

门$嘉定镇街道一直想有所作为$但

却面临资金和入户施工的难题#

据街道办事处社区发展办主任

王敏透露$为了筹集资金$曾想过通

过商户出一点%镇里出一点%区里出

一点的方式$ 来一次较为彻底的改

造$ 却遭到了商户的抵制# 商人逐

利$ 改造不仅要出钱$ 还要影响生

意$所以虽然都知道是好事$却总有

火不会烧到自己头上的侥幸#

面对公安安全和公众利益$任

何代价其实都是值得的# 镇政府最

终下定决心$承担下所有费用$除了

免费为所有的商户和景点增加烟感

报警器和消防喷淋装置$ 还将老街

挖开$重新铺设消防管网$增加墙式

消火栓$解决灭火取水问题#为了说

服商户$街道工作人员一户户上门$

一户户劝解$ 征得了绝大多数经营

者的同意#而随着施工开展$少数原

本固执己见的商户$ 也慢慢改变了

主意#最终$漆着红色油漆的消防管

道得以通入每家每户#就在这几天$

工程建成验收$八百年老街$总算解

除了火灾不设防状态#

这个故事$除了防火宣传的教育

意义$其实还反映出基层政府组织在

社会治理上的价值观# 这几年$上海

在拆违上花了不少力气$但总是有一

些地方存在一些怪相# 举两个例子$

一是今年 (月 !'日凌晨发生在黄浦

区东街 +,弄 (号的大火$ 尽管接到

报警后 %分钟消防官兵就赶到现场$

但因起火的楼房是违法建筑$材质和

结构都不过关$火势蔓延极快# 租住

在此来沪打工的一家四口$在已经逃

到门口的那一刻$因违法搭建坍塌被

活生生掩埋# 据消防部门介绍$失火

的违法建筑$ 把两层小楼搭成了六

层$上宽下窄$风一吹都摇晃# 这肯定

不是一朝一夕之功$有关部门为何视

而不见$ 直到悲剧发生后才真正拆

除'另一个例子稍微远些$消防部门

查到大片违法搭建中存在开设 !三

合一"工厂的巨大隐患$但多次通知

整改却难以推进#一打听$原来这些

地方都是镇政府招商引资租出去

的$有合约在身$违法搭建者反倒要

打官司$导致拆除工作一拖再拖#

我想$上海市委!一号课题"$取

消街道招商引资$概莫能外$除了让

社区干部有更多时间和精力$心无旁

骛为民办实事$也是为了减少利益牵

扯$树立正确的社会治理价值观#

! ! ! ! !!"#$年全国出生人口

将超 #%&"万"与全面二孩政

策预判基本吻合# $

!!!国家卫生计生委副

主任王培安 !"日表示"一年

来# 国家卫生计生委积极落

实全面二孩政策# 普遍延长

生育假期$设立陪产假等#鼓

励按政策生育的制度环境正

在形成"

!双标卡将逐步退出历

史舞台# $

!!!一张信用卡# 既可

以选择用银联支付# 也可以

选 择 用 #$%& 或 '()*+,

-(,.支付#这是中国出境游

客通过双标信用卡独享的优

势"但有消息称#央行近日召

开了关于外币单标卡及双标

卡的发行管理会议# 发行流

通了 /0年的双标信用卡#以

后将不能再发新品"

!故宫城墙总长度 '('%)$

米"目前主要存在 *种病害"

这些都严重影响着城墙的安

全" 如果遇到暴雨将会有局

部坍塌的可能# $

!!!故宫博物院院长单

霁翔介绍" 建成于明代永乐

十八年%/0!1 年&#至今已近

"11岁的故宫城墙是我国现

存规模最大$保存最完整的皇

家宫殿城墙" !"日#这些老城

墙首次启动'考古式(系统维

修" 这是新中国成立以来最

彻底的故宫城墙修缮工程"

!这些鸟是你打的%希望

你主动致电森林公安机关说

明情况# $

!!!一江苏网友 !" 日

在微博晒出数张捕鸟照片#被

国家林业局微博点名转发"该

网友随即删除微博" 昨天#江

苏邳州市公安局官微通报称#

对此事已高度关注#正在调查"

!做一个安静的支付软

件不好吗% $

!!!网友评论" 近日#支

付宝新上线校园日记和白领

日记的社交圈子功能#部分用

户上传大尺度照片#网友质疑

支付宝有炒作之嫌"支付宝方

面昨表示#目前圈子处于测试

中#对上述违规行为#圈子管

理员有权删除其动态#对账号

做禁言#甚至拉黑账号"

!下雪天路过郑州广电

南路爱心粥屋" 寒风中 !""

多位环卫工人围坐在一起喝

着热腾腾的粥"有说有笑"我

流泪了# $

!!!网友 2 马克斯基

说" 一张雪夜环卫工人围坐

喝热粥的照片# 感动无数网

友" 三年来#在 "3岁的发起

人蒋爱荣影响下# 郑州爱心

粥屋数量已达七家" 仅广电

南路爱心粥屋已累计免费提

供粥 !4万多碗# 馒头 !5万

多个#有近 /4万人次在此就

餐#筹集善款 /11多万元"
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州桥老街的消防喷淋
潘高峰

职称外语考试何去何从!

职称外语考试设立20多年来，一直伴随着“一刀切”“鸡
肋”等的质疑声。今年3月中央出台的《关于深化人才发展体
制机制改革的意见》中明确，突出用人主体在职称评审中的
主导作用，合理界定和下放职称评审权限，推动高校、科研院
所和国有企业自主评审；对职称外语和计算机应用能力考试
不作统一要求。目前，全国已有北京、广东、河南、山东4省取消
了职称外语考试的硬性要求，多数地区和单位仍在观望。

新民眼

! ! ! !!!职称外语考试的硬性要求"在

提高我国企事业单位职工综合业

务素质&扩大对外交流合作方面确

实起到了积极作用#但随着国民受

教育程度与外语水平整体提升"全

国统一职称外语考试也暴露出诸

多弊端# $

!!!中国社会科学院政治学

研究所副研究员刘山鹰

!职称英语问题主要在于考核

方式上"应该更贴近实际"而不是

日益僵化# 但考核本身并没有错"

英语能力认定是综合素质体现的

一方面#虽说不是英语好就一定素

质高"但它是一个被包含的重要因

素"物竞天择"该消失的终会消失"

该留下的总会留下# $

!!!网友2雾里莱莱

!考前"各类'保过(培训信息

满天飞"有的培训班甚至公开指导

作弊)考中"代考&传送试题答案等

舞弊行为屡禁不止)考后"掌握考

生个人准确信息的机构声称可以

'网上修改成绩(# $

!!!相关人士指出#职称外语

考试近年来乱象滋生"

!尽管中央已有明确政策"但目

前职称评审中"仍然不敢轻易取消

职称外语水平要求# $

!!!一位地方高校人事部门

负责人表示#因为现在教育部门与

学校对教授级高级职称都有人数

限制# 符合条件人员远比职数多"

取消职称外语后#有限的职数如何

评选分配将进一步成为难题"

!过去职称评审标准&程序要

求都是全国统一的"现在中央规定

'由用人主体主导("但对如何确定

'用人主体(&如何具体落实没有统

一要求"因此多数省份仍在等待观

望#一些地方与单位担心取消外语

考试后将增加职称评审难度"背后

透露的是人才管理简单化思维# $

!!!中国人事科学研究院原

院长吴江表示#国家取消对职称外

语的'一刀切(要求#目的就是完善

职称评价体系#实现科学$公平地

评价人才"

!整体来看"职称外语考试改

革的进度处在中央提倡与地方落

实& 地方鼓励与单位徘徊之间的

'双脱轨(状态#职称外语考试改革

的落实也并非明确 '用人主体(的

主导作用这样简单"还需要有细化

的配套举措# $

!!!京华时报

!应进一步把设置职称外语考试

资格的权力"充分下放给用人单位"

而非各个行业职称评审委员会# 同

时" 全面优化职称评审的标准与流

程"真正体现对人才的科学评价# $

!!!专家建议"
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